

**PENETAPAN HARGA JUAL MAKANAN
DI RUMAH MAKAN KAMPUNG BAKAU KOTA KENDARI
PERSPEKTIF EKONOMI SYARIAH**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Mendapatkan Gelar
Sarjana Ekonomi Pada Program Studi Ekonomi Syariah

OLEH :

NOVA ARIYANI S.B

18050101058

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI
2022**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KENDARI

FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
Jln. Sultan Qaimuddin No.17 Kelurahan Baruga – Kota Kendari Telp (0401) 3193710
Faksimili (041) 3193710 E-mai iainkendari@yahoo.co.id
Website: <http://iainkendari.ac.id>

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang berjudul “**Penetapan Harga Jual di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari Perspektif Ekonomi Syariah**” atas nama **Nova Ariyani S.B NIM 18050101058**, Mahasiswa Program Studi Ekonomi Syariah (ESY) Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam (FEBI), Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kendari, telah dikonsultasikan dan disetujui oleh pembimbing I dan pembimbing II, untuk selanjutnya siap mengikuti ujian Skripsi Munaqasyah.

Kendari, 01 November 2022

Pembimbing I

Dr. Husain Insawan M.Ag
NIP.197308171998031001

Pembimbing II

Kiki Novita Sari, M.E
NIP.19900111082019032021

acc 02 / 11-22

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
KENDARI



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI
EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Sultan Qaimuddin No. 17 Kelurahan Baruga, Kendari Sulawesi Tenggara
Telp/Fax: (0401) 3193710/ 3193710
email : iaikendari@yahoo.co.id website : http://iaikendari.ac.id

PENGESAHAN SKRIPSI

Skrripsi dengan Judul "Penetapan Harga Jual Makanan di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari Perspektif Ekonomi Syariah" yang ditulis oleh **NOVA ARIYANI S.B NIM. 18050101058** Mahasiswa Program Studi **Ekonomi Syariah** Fakultas **Ekonomi dan Bisnis Islam** IAIN Kendari, telah diuji dan dipresentasikan dalam **Skrripsi** yang diselenggarakan pada hari **Selasa** tanggal **08 November 2022** dan dinyatakan telah dapat diterima sebagai salah satu syarat untuk **memperoleh gelar (SE)**.

Dewan Penguji Skripsi

Ketua : **Dr. Husain Insawan M.Ag**

Sekretaris : **Kiki Novita Sari ME**

Anggota1 : **Dr. Muhammad Hadi M.HI**

Anggota2 : **Agus Prio Utomo SE, M.Si**

Kendari, 14 Agustus 2023
Dekan



Dr. Muhammad Hadi M.HI
NIP. 197508152009011011

Visi Program Studi Ekonomi Syariah (ESY) :

"Menjadi Program Studi Terdepan dalam Pengembangan Ilmu Ekonomi dan Bisnis Syariah Yang Transdisipliner"

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa segala informasi dalam skripsi yang berjudul **“Penetapan Harga Jual di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari Perspektif Ekonomi Syariah”** melalui bimbingan Dr. Husain Insawan M.Ag dan Kiki Novita Sari, M.E telah memberikan arahan sesuai dengan pedoman keilmuan dan kode etik IAIN Kendari. Saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa dalam penulisan skripsi ini belum ada karya yang sudah diajukan sebelumnya dalam mendapatkan sertifikasi empat tahun di Perguruan Tinggi. Semua sumber rujukan yang digunakan dalam skripsi ini telah disebutkan didalam daftar pustaka. Dengan penuh kesadaran saya menyatakan bahwa ini adalah hasil karya saya sendiri. Jika dikemudian hari terbukti bahwa skripsi ini merupakan salinan, tulisan, tiruan, plagiat, yang dibuat oleh orang lain secara keseluruhan atau sebagian, maka skripsi dan gelar yang diperoleh karenanya batal demi hukum.

Kendari, 01 November 2022
Penulis Skripsi



Nova Ariyani Saputri Badri
NIM: 18050101058



**HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
TUGAS AKHIR UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademik Institut Agama Islam Negeri Kendari, saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Nova Ariyani Saputri Badri

Nim : 18050101058

Program Studi : Ekonomi dan Bisnis Islam

Jenis Karya : Skripsi

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Institut Agama Islam Negeri Kendari **Hak Bebas Royalty Noneksklusif (*Non Exlusive Royalty-Free-Right*)** atas karya ilmiah saya yang berjudul:

**Penetapan Harga Jual Makanan di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari
Persepektif Ekonomi Syariah**

Beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan hak bebas Royalty Noneksklusif ini Institut Agama Islam Negeri Kendari berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (*database*), merawat dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya tanpa ada tekanan dan paksaan dari pihak manapun.

Kendari, 01 November 2022
Yang Membuat,



Nova Ariyani Saputri Badri
Nim : 18050101058

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji dan syukur penulis panjatkan atas kehadiran Allah SWT dengan segala limpahan rahmat dan karunia-NYA serta kasih sayang-NYA sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. sholawat serta salam selalu kita curahkan untuk bagi baginda nabi besar Muhammad SAW, semoga kita semua kelak mendapatkan syafaat beliau di hari akhir kelak. Aamiin

Rasa syukur tiada terkira bagi penulis yang telah menyelesaikan tugas akhir ini dengan judul skripsi **“Penetapan Harga Jual Makanan di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari Perspektif Ekonomi Syariah”** pada Program Studi S1 Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, di Institut Agama Islam Negeri Kendari.

Pada kesempatan ini pula penulis mengucapkan terima kasih sedalam-dalamnya kepada pihak-pihak yang telah memberikan banyak dukungan, terutama keluarga. Penulis menyadari bahwa dalam menyelesaikan tugas akhir ini tidak terlepas dari dukungan orang tua yakni Ibu Agustina Badri yang mendoakan, merawat, mendidik, dan menyekolahkan penulis hingga keperguruan tinggi serta motivasi-motivasi yang diberikan kepada penulis.

Atas segala ketulusan hati saya maka sepantasnya saya (penulis) mengucapkan terimakasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya utamanya kepada:

1. Prof. Dr. Faizah Binti Awad M.Pd selaku Rektor IAIN Kendari.
2. Dr H. Rusding Muhalling M. EI selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, di IAIN Kendari
3. Abdul Wahid Mongkito S. Si., M. EI selaku Ketua Program Studi Ekonomi Syariah di IAIN Kendari.
4. Dra. Beti Mulu M.Pdi selaku dosen Penasehat Akademik
5. Dr. Husain Insawan M. Ag selaku dosen Pembimbing I dan Ibu Kiki Novita Sari, M.E selaku pembimbing II yang telah bersedia memberikan bimbingan terbaiknya dan juga mengarahkan serta memberikan dukungan kepada penulis dalam menyelesaikan penelitian ini.
6. Kepada penguji I Muhammad Hadi M.HI dan penguji II Agus Prio Utomo S.E M.Si yang telah memberikan arahan dan masukan-masukan.
7. Kepada seluruh Dosen-dosen dan Staf Akademisi prodi Ekonomi Syariah yang membagikan ilmu pengetahuan, pengalaman, serta inspirasi selama penulis menempuh pendidikan perguruan tinggi di IAIN Kendari.
8. Kepada seluruh pengelola perpustakaan IAIN Kendari, yang telah membantu penulis dalam penyediaan referensi yang dibutuhkan.
9. Untuk keluarga besar saya yang telah memberikan Doa dan dukungan selama masa perkuliahan.
10. Untuk sahabat-sahabat perkuliahan saya yang telah ada dalam banyak waktu dan kesempatan selama saya berkuliah dan Terimakasih banyak telah bersedia mendengarkan perjalanan cerita

semasa kuliah dan Terimakasih atas kehangatannya selama menjadi sahabat saya.

11. Untuk teman-teman seangkatan, terutama kelas Ekonomi Syariah B Angkatan 2018 yang selalu mengisi hari saya dan selalu memberikan dukungan kepada saya.
12. Kepada semua pihak yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu yang telah membantu dalam penyelesaian hasil penelitian ini.

Semoga Tuhan Yang Maha Kuasa memberikan balasan yang lebih baik terutama mencurahkan berkat dan rahmat-Nya kepada semua pihak yang telah turut memberikan bantuannya kepada penulis

Penulis menyadari bahwa masih terdapat kekurangan dalam penulisan skripsi ini. Oleh karena itu, penulis memohon maaf atas segala kekurangan, kritik dan saran yang membangun diharapkan dapat memperbaiki kesalahan dalam skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi praktikan serta pembaca pada umumnya.

Kendari, 01 November 2022

Penulis,

NOVA ARIYANI S.B
NIM. 18050101058

ABSTRAK

Nova Ariyani S.B NIM 18050101058, Penetapan Harga Jual Makanan di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari Perspektif Ekonomi Syariah. Dibimbing oleh Dr. Husain Insawan M.Ag dan Kiki Novita Sari, M.E, Program Studi Ekonomi Syariah, 2022

Rumusan masalah pada penelitian ini adalah bagaimana mekanisme penetapan harga jual makanan di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari dan bagaimana pandangan ekonomi syariah dalam penetapan harga jual di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan mekanisme penetapan harga jual makanan di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari dan untuk mengetahui pandangan ekonomi syariah dalam penetapan harga jual makanan di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari.

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah dengan cara dokumentasi, observasi dan wawancara. Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif yaitu penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati. Dengan tujuan untuk mendapatkan hasil yang lebih komprehensif, valid, reliabel, dan obyektif mengenai penentuan harga Jual makanan perspektif ekonomi syariah di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa penetapan harga jual makanan di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari berdasarkan cost plus pricing method, untuk menghitung seluruh biaya yang dikeluarkan menggunakan metode harga pokok produksi (HPP) yang dibagi menjadi 3 unsur biaya yaitu biaya bahan baku, biaya tenaga kerja dan biaya overhead rumah makan sedangkan penetapan harga jual makanan di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari berdasarkan perspektif syariah yaitu sudah sesuai dengan metode penetapan harga dalam ekonomi syariah, dimana penentuan harga tersebut tidak mendzalimi pihak pembeli atau tidak memberatkan pelanggan, laba

yang didapatkan tidak terlalu tinggi serta adanya keseimbangan antara permintaan dan penawaran.

Kata Kunci: Penetapan Harga Jual Makanan, Rumah Makan, Ekonomi Syariah



ABSTRACT

Nova Ariyani S.B NIM 18050101058, Determination of the selling price at the Kampung Bakau Restaurant Kendari City Perspective Syariah Economic. Guided by Dr. Husain Insawan M.Ag End Kiki Novita Sari, M.E, Program Studi Ekonomi Syariah, 2022

The formulation of the problem in this study is how the mechanism of determining the selling price of food at the Kampung Bakau Restaurant in Kendari City and how the syariah economic view is in determining the selling price at the Kampung Bakau Restaurant in Kendari City.

This study aims to describe the mechanism for determining the selling price of food at the Kampung Bakau Restaurant in Kendari City and to determine the syariah economic view in determining the selling price at the Kampung Bakau Restaurant in Kendari City.

Data collection techniques in this study are by means of documentation, observation and interviews. This type of research is qualitative research, namely research that produces descriptive data in the form of written or spoken words from people and observed behavior. With the aim of obtaining more comprehensive, valid, reliable, and objective results regarding the determination of the selling price of food from a syariah economic perspective at the Kampung Bakau Restaurant, Kendari City.

The results of this study indicate that the determination of the selling price at the Kampung Bakau Restaurant in Kendari City is based on the cost plus pricing method, to calculate all costs incurred using the cost of production (HPP) method which is divided into 3 cost elements, namely the cost of raw materials, labor costs and costs. restaurant overhead costs while pricing at the Kampung Bakau Restaurant in Kendari City is based on a syariah perspective, which is in accordance with the pricing method in sharia economics, where the pricing does not oppress the buyer or burden the customer, the profit earned is not too high and there is a balance between demand and supply.

Keywords: Selling Price Determination, Restaurant, Syariah Economy

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	i
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI	ii
PERSETUJUAN PEMBIMBING.....	iii
HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS.....	iv
HALAMAN PERSETUJUAN PUBLIKASI.....	v
KATA PENGANTAR	vi
ABSTRAK.....	ix
ABSTRACT	xi
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR TABEL.....	xv
DAFTAR GAMBAR	xvi
BAB I PENDAHULUAN	
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Batasan Masalah	5
1.3 Rumusan Masalah.....	6
1.4 Tujuan Penelitian	6
1.5 Manfaat Penelitian	6
1.6 Defenisi Operasional.....	8
1.7 Sistematika Pembahasan.....	8
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	
2.1 Penelitian Terdahulu Yang Relavan	10
2.2 Landasan Teori	16
1. Penetapan Harga Jual	16
2. Tinjauan Ekonomi Syariah.....	35

3. Kerangka Pikir.....	49
BAB III METODE PENELITIAN	
3.1 Jenis Penelitian	52
3.2 Waktu dan Tempat Penelitian.....	52
3.3. Jenis dan Sumber Data.....	52
3.4 Teknik Pengumpulan Data.....	53
3.5 Teknik Analisis Data	55
3.6 Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data.....	55
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN	
4.1 Hasil.....	57
1. Profil Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari.....	57
2. Mekanisme Penetapan Harga Jual Makanan di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari	61
3. Pandangan Ekonomi Syariah Dalam Penetapan Harga Jual Makanan di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari.....	65
4.2 Pembahasan	68
1. Mekanisme Penetapan Harga Jual Makanan di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari	68
2. Pandangan Ekonomi Syariah Dalam Penetapan Harga Jual Makanan di Rumah Makan Kampung Bakau Kota Kendari.....	69
BAB V PENUTUP	
5.1. Kesimpulan	71

5.2 Saran72

5.3 Limitasi Penelitian72

DAFTAR PUSTAKA73

DAFTAR LAMPIRAN76



DAFTAR TABEL

Tabel 1. Rumus Mark-Up.....	24
Tabel 2. Harga Pokok Tambah Rumus Mark-Up	28
Tabel 3. Rumus Harga Jual Atas Dasar Biaya	29
Tabel 4. Rumus Presentase Mark-Up.....	29
Tabel 5. Rumus Bahan Baku Terpakai.....	31
Tabel 6. Rumus Total Biaya Produksi	31
Tabel 7. Rumus Harga Pokok Produksi	32
Tabel 8. Rumus Harga Jual	32
Tabel 9. Rumus Harga Pokok Penjualan.....	32
Tabel 10. Menghitung Harga Pokok Penjualan	33
Tabel 11. Harga Menu Makanan Dan Minuman.....	58



DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. Kerangka Pikir.....50

Gambar 2. Struktur Organisasi Rumah Makan Kampung Bakau60

